

PROPÓSITO:

- Reconocer las principales teorías sobre el origen del ser humano, asumiendo una posición crítica y reflexiva sobre el valor de la vida y su razón de ser.

MOTIVACIÓN:

Teorías sobre el origen de la vida: <https://www.youtube.com/watch?v=Odl43qsDLeE>

EXPLICACIÓN:

El origen del hombre, referido al comienzo, origen o inicio de la especie humana, remite a perspectivas muy distintas. La visión científica sitúa la especie humana como una más en la evolución biológica de los organismos vivos de la Tierra. La visión mítica y religiosa concibe, en general, el origen del hombre como un acto de voluntad de uno o varios dioses. A continuación, vamos a exponer brevemente las cuatro ideas generales de la evolución y las teorías del origen del hombre más extendidas y aceptadas en la actualidad.

El origen del hombre en la religión

La Teoría Creacionista o Creacionismo, fundamentada por la fe, cree que el hombre fue creado por uno o varios seres divinos (dioses). Así, por un lado encontramos las religiones politeístas (es decir, que creen en varios dioses), como la maya, azteca, los romanos o los griegos, etc. Por otra parte, existen las religiones monoteístas (es decir, creen en un solo dios), como pueden ser el judaísmo, el cristianismo y el islam.

¿Qué dice el cristianismo y el Islam?

Para el cristianismo, Dios creó al hombre modelándolo a partir de barro, e hizo a la mujer a partir de una costilla del hombre. Para la religión musulmana, el hombre fue creado de esperma, con vista y oído (El Corán, sura LXXVI).

Teoría de la Evolución (Darwinismo)

Charles Darwin logró reunir suficiente evidencia para demostrar que las especies cambian, e imaginó un posible proceso de modificación. Su teoría de la evolución de las especies se puede sintetizar en las siguientes ideas:

- El mundo natural no es estático, sino que cambia.
- Las especies de seres vivos evolucionan.
- Las especies están compuestas de individuos que no son idénticos entre sí.
- La población de cada especie desciende de un ancestro en común.
- Las especies emparentadas descienden de ancestros comunes más cercanos en el tiempo.

Según Darwin, este proceso ocurre en forma ramificada y gradual por el mecanismo de aparición de variaciones heredables y la eliminación de organismos menos aptos o, lo que es igual, la supervivencia de los mejor adaptados, que dejan más descendencia y, a la larga, alteran la especie y hasta pueden constituir una nueva.

Teoría de Lamarck

Se trata de una doctrina evolucionista expuesta por el francés Lamarck, en 1809, en su obra Filosofía Zoológica. De acuerdo con esta teoría, la evolución de las especies vendría dada por la siguiente secuencia de hechos.

- Los cambios ambientales originan nuevas necesidades.
- Éstas determinan el uso o desuso de unos u otros órganos.
- Tales órganos se desarrollan o se atrofian, respectivamente.
- Los caracteres así adquiridos son hereditarios.
- Esta teoría es también una teoría sobre el origen del hombre.

La teoría de Lamarck se suele condensar en la frase: «la función crea el órgano» y la herencia fija el cambio en los descendientes. En consecuencia, el origen del hombre sería el pensamiento de los monos.

Leyes de Mendel

Junto a las teorías de la evolución propiamente dichas, se encuentra la Teoría de Mendel sobre la herencia genética, cuyos elementos fundamentales son la combinatoria de los genes y su carácter dominante o recesivo.

Gregorio Mendel presentó sus trabajos en las reuniones de la Sociedad de Historia Natural de Brünn (Brno) el 8 de febrero y el 8 de marzo de 1865, y los publicó posteriormente como Experimentos sobre hibridación de plantas (Versuche über Pflanzenhybriden) en 1866 en las actas de la Sociedad.

Recuperado y adaptado de:

<https://okdiario.com/curiosidades/5-mejores-teorias-origen-del-hombre-800048/fotos/origen-del-hombre-teorias-evolucion-c>

EJERCICIOS:

Con base a la explicación y la presentación PPT realizar las siguientes actividades:

Encuentra aquí la presentación: [94cb885ddb-teorias-sobre-el-origen-del-ser-humano.pptx](#)

ACTIVIDADES

1. En un escrito de puño y letra (En sus palabras) hacer un cuento dónde plasme el origen del ser humano (Ten en cuenta las teorías)
2. En un video no más de 3 minutos exponer el origen del ser humano.

Nota: Carga el video al DRIVE del correo institucional y competerlo a través de un enlace. El enlace lo puede pegar anexo al texto escrito.

EVALUACIÓN:

- Entrega puntual, completa y ordenada de cada una de las actividades propuestas
- Realizar una reflexión el valor de la vida
- Participación en clase remota
- Participar en el foro
- Valoración: 40 % Realización de la actividad
- 60 % Sustentación- se hará en clase sincrónica al cierre de la actividad

BIBLIOGRAFÍA:

<https://www.youtube.com/watch?v=Odl43qsDLeE>

<https://okdiario.com/curiosidades/5-mejores-teorias-origen-del-hombre-800048/fotos/origen-del-hombre-teorias-evolucion-c>

<https://es.slideshare.net/AngelaVelasco/teoras-del-origen-del-hombrecreacionismo-teora-de-lamarck>

[y-teora-de-darwin?from_action=save](#)

<https://www.gotquestions.org/Espanol/historia-de-la-creacion.html>